
平成28年度会員研修　記述部分集計

勧められて ・部署代表として 1
・他施設の看護現場の問題を知ることが出来、当病棟の問題解決
策に繋がりそうです

7 ・現在の人事事務局は事務です。現状を理解してもらえるような事務方への研修

・看護部長より 3 ・政治と看護のつながりについて理解できた ・若い方が参加したいと思えるような研修

・看護課長（師長等上司） 44 ・GW,どの病院も現場問題が同じで話し合いが出来てよかった 43
・話す内容が経験年数がある程度上のほうでないと難しいと感じることがあった
ので、経験年数制限があると良いと思う

・就職時、自動的 1 ・具体的に問題があがって参考になりました 7 ・男性看護師に向けた講演会

・たかがいさんの直接の声を聞きたかった 1 ・高階さんの話も良かったですし、活発な意見交換ができた 7 ・働きやすい職場環境作り

・看護師の労働向上のため 1 ・問題を考えることが出来た 2
・地域包括ケアシステムを構築する上での問題点（栃木県）を意見交換し改善策
が考えられる機会があると良い

・連盟委員として・連絡委員として 4 ・国政の話が聞けて良かった。県内病院の状況を知れてよかった 6 ・看護必要度のことについて

・先輩看護師 1 ・高階さんの生の声をきき、頑張っていることが理解できた 6 ・記録に時間がかかる、再雇用者の給与体系について検討できると良い

・職場の同僚 1 ・充実してました。また参加したいと思います。 ・人口減少の窮乏の為に生殖医療・生殖看護についてピックアップしてほしい

・参加したことがなかった 1 ・高階さんの講和は、現場の声をあげる大切さを実感しました。 3
・標準的な看護記録の書き方、個別性の表現方法、推奨される表現（訴訟問題に
ならない記録の書き方）などを深く学ぶ研修があるといいです。

自主的に ・看護師の待遇改善の為に政治の力も必要だと思い会員になりました 1 ・高階議員の講和に感銘した。 8 ・療養病棟のあり方を学べる研修

・再勉強したいと思ったため 1 ・今日のGWがただのグチに終わらない事を祈ります。 2 ・助産師向けの研修

・本年度、連盟の係りのためスタッフへの伝達が必要である 11 ・様々な施設の意見が聞かれ、とても興味を持って参加出来ました 8
・年齢に幅のある看護職が集まってので、意見の内容もかなりのふり幅があり、リ
アルでなかった気がします。

・国政報告があったので 2
・いろいろな施設の方と問題点を話し合えてよかぅたと思う。どの施
設も同じところに不満を持っているのだなと感じた。

3 ・他施設の職員と意見交換のできる場があればいいと思う

・高階議員からの生のお話を聞きたいと思いました 1
・GW,も現場で働いているNsの状況が見えてきたので声をあげていく
必要性を感じた。

5 ・看護協会と協力して看護師不足（地方の）を解消していただきたい

・現状を的確に把握し、職場に伝達していく必要性を常に意識している。生の声は 1
・今まであまり聞いたことのない政治の話が聞けて良かった。GWで
の意見交換も参考になった。

・看護師、介護士、補助者を含め、看護部全体の待遇改善がされることを望みます。

・研修は出席するのがあたりまえのように考ええいます。連盟に入っているの
が少人数なので、必然的に私が出席することになる

1
・他の意見を聞くとあたりまえと思っていたことも、問題であることだ
と感じた

・看護職の業務、処遇改善のために、一人一人が政治に興味が持てるよう連盟
会員として活動できればと思いました

・先輩看護師から、高階先生の話は、為になるときき、自主的に参加しました。 1 ・国政の話が聞けて良かった。選挙に行こうと思った。 3
・看護師の職場の環境、働き方の処遇改善の為に政界に意見を届けるために
は、高階先生のような方に頑張っていただきたい。と思いました。定年の条件、年
齢改善については是非実現させていただきたい

・お知らせを見て 1 ・国会で高階先生がどれだけ戦ってくれているか少し分かってよかった。
・NSの給与ベースアップ、NSの業務が多すぎるので、他職種（介護福祉士、補
助）との業務分担を明確に定義ずけしてほしい

・連盟の必要氏をスタッフに伝えていきたい。看護師の処遇を改善 1 ・今後、どのように看護協会が活用してくれるのか疑問であった ・一般の意見を上部が良く取り入れて政治を動かしてほしい

　出来るように選挙を含め取り組みたい ・問題点を述べることは出来たが、改善点は上手く述べられなかった
・普段、連盟・政治などのことを考えて仕事をしなかったので、今後は興味を持っ
ていきたい

・自分の役割遂行のため参加させていただきました 1 ・話し合いだけで終わらす問題解決してほしいし、報告がほしい 3
・研修に参加し学んだことを自施設に戻って、発信する役割があると感じた。政治
に対する意識が低いため現場の声をあげる、自分達の看護職の代表の議員へ
の投票に周りのスタッフへの声かけしたいと思った

・GWで他病院での状況を知ることができ、自部署での参考になることがないか
情報を得たいと思ったため

1 ・今後の看護師として役割を考えることが出来た
・「どうしたら投票に行ってもらえるか？」ではなく、「何故投票に行かないのか？」
を突き詰めて原因追究・対策をお願いしたい

その他 ・代理 1 ・男性看護師の管理者が少なすぎる。改善を！！
・連盟はこのような研修で出てきた問題点をきちんと上に伝えているのか？研修
の内容はいつもほぼ同じ。出てくるkともいつも同じ⇒これは、解決されていない
からではないのですか？

・師長にいわれて 2 ・国政に届くよう日々過ごしたい。県の連盟の方々にも協力願いたい

・部署で行く人がいなかったため（上司に依頼されたため） 2
・高階さんのことを今日始めて知りました。現に医療現場で働いていた方な
ので、私達ももっと発信して力を合わせて改善点を見直していけたらいいなと
思いました。

・休みがたまたまあったから　　突然 1 ・GWより、高階さんの話をもっと聞きたかった

・看護連盟連絡員であるから 1

・部署で○名という指示あり 1
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